El expresidente del IFE pide no desmantelar lo que da imparcialidad a procesos electorales

José Woldenberg, expresidente del otrora Instituto Federal Electoral (IFE), advirtió que la reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum pretende acabar con la representación de la pluralidad en el Congreso, pues la extinción de diputaciones y senadurías plurinominales que ha anunciado la mandataria premiaría a las mayorías y castigaría a las minorías.

En entrevista para EntreDichos con René Delgado, de El Financiero Bloomberg, manifestó que si bien aún no se conoce el texto de la reforma electoral, la presidenta ha reiterado su desacuerdo con los plurinominales.

Para él, dijo, esa declaración manda el mensaje de que "lo que quiere acabar es que esa pluralidad esté bien representada en los órganos legislativos".

El expresidente del IFE consideró que concretar la extinción de los plurinominales implicaría regresar al país a antes de 1963, año en el que se inventaron los diputados de partido-es decir, de minorías políticas—, y ello debería provocar el rechazo del Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México, pues implicaría su extinción.

"Muchos nos preguntamos si los aliados (del partido guinda), o sea el



Expectativa. José Woldenberg dijo que si PT y Verde siguen a Morena, podrían estar condenados a desaparecer

## CONCRETAR EXTINCIÓN DE PLURIS, UNA REGRESIÓN, AFIRMA EN ENTREDICHOS

## Reforma electoral busca extinguir la pluralidad en el Congreso: Woldenberg

PTy el Verde, van a seguir a Morena hasta allá, porque si quitan, digamos, la representación proporcional de las minorías, esos partidos están condenados a perder, a desaparecer, porque el PT creo que no ganó ni un solo distrito, quizá el Verde si "(México necesita) autoridades legítimas, autoridades que irradien confianza hacia todas las partes del espectro político"

JOSÉ WOLDENBERG Expresidente del IFE

algunos distritos, pero sin duda su presencia sería mínima", comentó.

En lo que corresponde a las autoridades electorales, el expresidente del IFE afirmó que lo que México necesita "son autoridades legítimas, autoridades que irradien confianza hacia todas las partes del espectro político en nuestro país" y por ello no debería optarse por la elección de consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) a través de las urnas, sino por mayoría calificada en la Cámara de Diputados.

## NIEGA QUE COSTO DE ELECCIONES BAJE CON BORRÓN DE LOS OPLE

Sobre la desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), Woldenberg mencionó que eso no abarataría las elecciones, pues el INE se encarga sólo de la elección de cargos federales.

Son los OPLE, los que se encargan de la elección de gobernadores, diputados locales, presidentes municipales, regidores y síndicos, por lo que su desaparición implicaría aumentar la estructura del INE y con ello su presupuesto.

"El INE con su estructura no podría hacer esas elecciones y habría que hacer crecer al instituto en todas esas entidades.

"Es decir, este argumento reiterado de cómo abaratar yo diría: veamos en efecto cómo abaratar las elecciones, pero no destruyamos lo que se ha construido para ofrecer garantías de imparcialidad y transparencia en los procesos electorales", indicó. —Redacción